

EL NÚMERO
5 CÉNTIMOS

Año XVIII

La Voz de Guipúzcoa

Diario Republicano

EL NÚMERO
5 CÉNTIMOS

BODEGAS

DEL EXCMO. SEÑOR

Duque de Almodóvar del Río
Sánchez Romate Hernández en Jerez

Ofrece sus muy acreditadas vinos y Cognacs que no reconocen rival. Posee inmensa existencia en Jerez, Amontillado y Moscatel, y recomienda en particular sus especialidades: Dos palos cortados, Pedro Ximénez, Amontillado, N.P.U. y Solera H. Cortés.

Para pedidos pueden dirigirse a sus representantes en Guipúzcoa.

Sres. Herreto y Larrea en

VILLAFRANCA

Otro parentesis

Pocos días serán necesarios para que pase la agitación más aparente que real producida por la supuesta retirada de Sagasta á la vida privada, y de nuevo volveremos á estar sin que nada en la política llegue á interesar á la opinión.

Ast transcurrirá fácilmente lo que resta de verano, y cuando salgamos de él nos encontraremos que poco más ó menos todas las cosas están como hace dos meses, es decir, que una vez más habremos pensado el tiempo ignominiosamente.

La observación no es nueva, pero siempre es del caso. Mucho prometer, pero todo queda en pa labras.

Dijo la nota oficiosa de uno de los Consejos de ministros, que todos ellos aprovecharán las vacaciones del estio para dar gran avance al estudio de reformas que el país demanda con excepcional urgencia, es decir, que prometieron algo beneficioso para los intereses generales.

Con esa esperanza transcurrió el tiempo y cuantos decretos llegaron á manos del rey para la firma, son otros tantos desengaños.

Que por eso no hay derecho de desesperarse y se puede esperar llegarán por leyes votadas en Cortes las reformas que no se implantan por decreto, es verdad, pero ¿qué beneficios puede esperarse de disposiciones que si se adoptan estarán redactados en los ratos libres de que pueda disponer un ministro durante sus viajes?

Porque preciso es reconocerlo, el gobierno parece dispuesto á batir el record de los viajes, y al ver cómo los ministros salen de un tren para tomar otro, sólo ocurre pensar no manejaron para su estudio más libro que la guía de ferrocarriles y aunque mucho podían aprender viajando en ellos, y esa enseñanza redundaría en beneficio del público que también viaja, á bien seguro que no gozaremos de ninguna ventaja en ese sentido.

Por todas esas consideraciones y otras varias que podían hacerse, abrigamos la creencia de que allá cuando en otoño se abren las Cortes y la política entre de nuevo en un período de actividad y movimiento, saldremos de este parentesis veraniego sin haber hecho nada práctico ni nada que merezca el aplauso de la opinión imparcial.

A TRAVES DE LA FRONTERA

Los irlandeses

Lo más frecuente es que Irlanda dé señales de vida en verano, pero en el sentido de procurar proporcionar un día gozo á la metrópoli.

La razón es bien sencilla. Ma cosecha y madera cosecha son términos sinónimos en la boca de los pueblos agrícolas en Irlanda contra su voluntad.

Anadiendo á esto circunstancia la de que al final del año vienen al Parlamento los diputados irlandeses se comprenderá por qué el mes de Agosto es con frecuencia una época crítica para Irlanda.

Calmada la efervescencia, contenida la rebelión en invierno, acalido el trámite el hambre y la miseria reinantes, al siguiente verano no existe el peligro.

Este año, sin embargo, parece que no deberá ocurrir nada de particular.

La cosecha buena, no solamente en el Uster sino hasta en los más áridos distritos de la Irlanda oriental y meridional.

Pero á pesar de todo se nota algo extraordinario en la isla y su estado no es más tranquilo ni satisfactorio que los días más sombríos de su historia.

Hace poco, el consejo del condado de Mayo, en Oviedo, convocó una reunión de felicitación á M. P. O'Brien, organizador de la Liga irlandesa unida.

El sheriff ó sea el representante del gobierno de la metrópoli se opuso, pero nadie le hizo caso.

Entonces invadió la sala un verdadero ejército de policierens.

El resultado de la proposición trató con el mayor desprecio al gobernador y se marchó con sus amigos á continuación la sesión en otro sitio.

Desde entonces existe en todo el condado una guerra agraria, con todas sus consecuencias; boyacagias, riñas y combates.

Las fiestas de la coronación del rey son otra pretexto para las manifestaciones.

Un gran número de alcaldes se niegan, en términos insultantes, a aceptar la invitación que les ha sido dirigida en nombre del rey.

Al cumplir en 20 de Enero este decreto

Los miembros del partido nacionalista irlandés no asistirán tampoco á la ceremonia, para manifestar su protesta contra el régimen actual.

El jefe del partido ha invitado á todos los diputados á una reunión general que tendrá lugar hoy en Dublín, á mediaida, ó sea el mismo día y hora en que se verificará la coronación real.

La protesta no puede ser más significativa y cruel.

Inglaterra ha gastado, para reducir á un puñado de salvajes en el Asia central ó en África del Este, tanto dinero como destruir á miles de personas, para contener la emigración de diez mil irlandeses que anualmente abandonan su territorio y sofocan las continuas revueltas que en él ocurren.

Esta es la queja de los irlandeses. Muchos vejámenes para ellos y mucha expansión colonial y gastos en el exterior cuando Inglaterra debería empezar por asegurar la paz moral y material en su propio territorio.

Rivas.

INFORMACIÓN POLÍTICA

De viaje.—Conforme teníamos anunciado, en el expreso de ayer marchó á Madrid el duque de Almodóvar, acompañado de su secretario particular, señor Gamoneda y del subsecretario del Estado señor Martínez.

En la estación fué despedido por el ministro de Marina, general Mata, delegado de Hacienda, gobernador civil, secretario señor Jiménez, senador señor Pérez Caballero, personal diplomático aquí residente y varios amigos particulares.

El ministro de Estado va á Madrid para asuntos particulares y regresará á esta capital el jueves 6 de marzo de la semana entrante.

*

Un decreto.—En el correo de Madrid se recibió ayer un decreto del ministerio de Instrucción pública.

Este documento ha sido remitido á Oviedo para que sea puesto á la firma del rey Eduardo VII llegó á Londres ayer.

Trabajando.—El ministro de Marina y el subsecretario señor Mata, pasaron la mayor parte del día ayer despidiendo asuntos pendientes de su departamento.

A las cinco de la tarde dieron por terminada su tarea y salieron á pasear.

Telegrama.—En el ministerio de Estado se recibió un telegrama de nuestro representante diplomático en Inglaterra, señor duque de Mandas, participando que el rey Eduardo VII llegó á Londres ayer.

Asistido el despacho que el monarca ingles ha sido muy mejorado y presenta un aspecto muy animoso.

Hoy tendrá lugar en la abadía de Westminster la ceremonia de la coronación.

*

En Pamplona.—Según parece existe en Pamplona con motivo de la visita del rey, el propósito de observar á los alcaldes y concejales de la provincia con una "grave parsimonia".

Existe la base de que la Diputación ha invitado á todos los Ayuntamientos de Navarra á que envíen comisionados para asistir á la recepción oficial, y es falso que después de la recepción se celebren.

Un asediado despachador se ha encargado de adiestrar un caballo en la subida de la larga y penosa pendiente del monte Aralar, para que pueda utilizar el rey cuando vaya á visitar el santuario de San Miguel de Arclés.

LOS CRIMENES DEL CARLISMO

Organización carlo-clerical en la primera guerra.—Frailes sublevados.—Casas y tiendas y curas en armas.—Asesinatos de clérigos.—Operación de la "partida á la muerte".—Escándalo en el convento de Bermeja.—Cárcas trágicas en la segunda guerra.—Asesinato del gobernador de Burgos en la catedral.—Sermones sanguinarios.

Es posible seríamos enumerar las curas que fueron á la facción ó que las autoridades eclesiásticas estuvieron por completo desacreditadas por el régimen carlista. Fueron tantos, que ya en Agosto de 1872, al comenzar la Insurrección, el ministro de Gracia y Justicia pasó á nuevo obispos una nota de los que se habían ido, para que formasen los oportunos expedientes canonicos por abandono de oficio.

Fuieron complicados en la causa el céan y varios canónigos de aquel cabildo, todos declaradamente carlistas, pero ninguno subió al sacerdocio como merecían, y de lo que con seguridad no se hubieran librado, si el hecho ocurriera en el reinado de su rey absoluto.

Más tarde, en 1873, se hallaron en burgos algunos sacerdotes repulsores que actualmente dominan para presentar una obra puramente local, llevada al lleno con gran acierto.

Entre los elementos que cooperan á los centenarios establecimientos y ya consolidados, pero señor, hágase la guerra noblemente, no con invendones, pero que califican las motas que algunos periodicos repiten de vez en cuando, como cuando hemos de deshonrarnos.

Está visto que hasta las nubes quieren en San Sebastián más que ciertas personas, que para la intención son ya, no un solo, sino una tempestad.

Y decimos eso, porque algo hay que decir si al ver el envenamiento con que se combate á esta ciudad.

Verdad es que todo lo que sobrese acompleja de los demás, tiene enemigos y muy encubiernos; pero señor, hágase la guerra noblemente, no con invendones, pero que califican las motas que algunos periodicos repiten de vez en cuando, como cuando hemos de deshonrarnos.

Una vez más, pues no nos cansamos de repetirlo, hemos de decir que San Sebastián está este año en iguales ó mejores condiciones que en los anteriores para recibir al forastero y darle ocasión de diversión.

Y por si dudase que quien puede divertirse en esta ciudad, al ver penas.

Con la semana próxima entramos en el período de fiestas y por ser algunas conocidas ya del público, no hemos de volver sobre ellas, pero si diremos algo de los que se preparan para el día 14 del corriente y siguientes.

Y decimos eso, porque algo hay que decir si al ver el envenamiento con que se combate á esta ciudad.

Verdad es que todo lo que sobrese acompleja de los demás, tiene enemigos y muy encubiernos; pero señor, hágase la guerra noblemente, no con invendones, pero que califican las motas que algunos periodicos repiten de vez en cuando, como cuando hemos de deshonrarnos.

Está visto que hasta las nubes quieren en San Sebastián más que ciertas personas, que para la intención son ya, no un solo, sino una tempestad.

Y decimos eso, porque algo hay que decir si al ver el envenamiento con que se combate á esta ciudad.

Verdad es que tanto se ha escrito y tanto se ha dicho, que no se sabe si se combate á esta ciudad.

Y decimos eso, porque algo hay que decir si al ver el envenamiento con que se combate á esta ciudad.

Y decimos eso, porque algo hay que decir si al ver el envenamiento con que se combate á esta ciudad.

Y decimos eso, porque algo hay que decir si al ver el envenamiento con que se combate á esta ciudad.

el gobernador civil de Burgos, señor Gutiérrez de Castro, el popularísimo, iniciado por el clero, y á los gritos de ¡viva el gobernador! ¡viva la religión! ¡viva Carlos VIII., penetró en la catedral y lo asesinó, arrastrando después su cadáver hasta la plaza y profanándole con la mayor ferocidad.

¿Qué fué el pueblo católico que tal hizo? Monlira. Como ha dicho un escritor muy Ilustrado, uno hace falta discutir mucho para comprender que al pueblo honrado y trabajador no debía importarle que el gobernador civil y sus acompañantes creyendo matar con ellos las ideas, aquello para quienes la religión son asuntos de miserables ochavos...

En el número 8, XII, de El Museo Universal, sigue diciendo el escritor aludido, hay una asombrosa lámina, firmada nadie menos que por Daniel Urquiza, que dice, por uno de los primeros dibujos de la revolución, documentos y objetos de la catedral, y cabildos, y cuando se publicó, se consideró que era un crimen.

Como se ha visto, las artedades, tenaces,

el Club Cantábrico, Club Náutico y Gran Casino, para que contribuyan á dar mayor alegria á la fiesta.

Además de todo esto hay una novedad que será muy del agrado del público. La sociedad Fomento de San Sebastián hace su debut dando una magnifica corrida de toros que tendrá lugar el dia 14 de Septiembre.

El programa es magnifico y hacerlo mejor no es posible.

Otros toros de la marquesa viniana de Saltillo, Hidalgo por Reverte, Fuentes, Algabeo y Bombita chico, vamos, que cosa cosa de imprescindible.

Corrida de los toros, artedades, tenaces,

el Club Cantábrico, Club Náutico y Gran Casino, para que contribuyan á dar mayor alegria á la fiesta.

El principal quieren las casas, el de la sociedad Fomento de San Sebastián que padece se mejorará, dándole marcado

—Ha llegado de Suiza don Germán Prader.

El conde de Paredes de Nava y el

conde de los Ordóñez de Calatava y Santiago, respectivamente.

Hemos recibido una atenta carta del

alcalde de Biarritz diciéndole no es

exento se hallen con fiebres tifoideas las

casas de los numerosos homens publicado

en esta sección.

Consignamos ese informe oficial y com-

placemos á dicho señor.

—El precio vela «Vaporuses» del

maestro Echeverría que tan notable

interpretación obvió por la orquesta del

Gran Casino, va teniendo mayor accepta-

ción el dia en dia, siendo hoy uno de los

meses preferidos por las personas de buen gusto.

Y lo que viene es que el presidente

de la Sociedad de Pasajes, don Germán

Prader.

—El simpático vela «Pasajes» del

maestro Tejada recibió una

poesía inédita suya en honor de Victor Hugo y otro tanto bravo Antonio Arzae con otra obra en vasconez, contribuyendo al mayor realce, si cabe, al acto.

También el dia 14 de Septiembre

se celebra la fiesta en la villa de

Arrankudiaga.

—En el dia 14 de Septiembre

se celebra la fiesta en la villa de

Arrankudiaga.

—En el dia 14 de Septiembre

se celebra la fiesta en la villa de

Arrankudiaga.

—En el dia 14 de Septiembre

se celebra la fiesta en la villa de

Arrankudiaga.

—En el dia 14 de Septiembre

se celebra la fiesta en la villa de

Arrankudiaga.

—En el dia 14 de Septiembre

se celebra la fiesta en la villa de

Arrankudiaga.

—En el dia 14 de Septiembre

se celebra la fiesta en la villa de

Arrankudiaga.

—En el dia 14 de Septiembre

se celebra la fiesta en la villa de

Arrankudiaga.

—En el dia 14 de Septiembre

se celebra la fiesta en la villa de

Arrankudiaga.

—En el dia 14 de Septiembre

se celebra la fiesta en la villa de

Arrankudiaga.

—En el dia 14 de Septiembre

se celebra la fiesta en la villa de

Arrankudiaga.

—En el dia 14 de Septiembre

se celebra la fiesta en la villa de

Arrankudiaga.

—En el dia 14 de Septiembre

se celebra la fiesta en la villa de

Arrankudiaga.

—En el dia 14 de Septiembre

se celebra la fiesta en la villa de

Arrankudiaga.

—En el dia 14 de Septiembre

se celebra la fiesta en la villa de

Arrankudiaga.

—En el dia 14 de Septiembre

se celebra la fiesta en la villa de

Arrankudiaga.

—En el dia 14 de Septiembre

se celebra la fiesta en la villa de

Arrankudiaga.

—En el dia 14 de Septiembre

se celebra la fiesta en la villa de

Arrankudiaga.

—En el dia 14 de Septiembre

se celebra la fiesta en la villa de

Arrankudiaga.

—En el dia 14 de Septiembre

se celebra la fiesta en la villa de

Arrankudiaga.

—En el dia 14 de Septiembre

se celebra la fiesta en la villa de

Arrankudiaga.

—En el dia 14 de Septiembre

se celebra la fiesta en la villa de

Arrankudiaga.

—En el dia 14 de Septiembre

se celebra la fiesta en la villa de

Arrankudiaga.

—En el dia 14 de Septiembre

se celebra la fiesta en la villa de

Arrankudiaga.

—En el dia 14 de Septiembre

se celebra la fiesta en la villa de

Arrankudiaga.

—En el dia 14 de Septiembre

se celebra la fiesta en la villa de

Arrankudiaga.